

SOCIETÀ SAN PAOLO
Il Segretario generale



“Así como hemos estado unidos en la profesión de la fe, mantengámonos también unidos en el sufragio y en la intercesión”.
(P. Alberione)

A las 13.30 (hora local) del 18 de julio de 2016, en la *Palliative Care Unit* del *Concord Hospital* de Sydney, concluyó su peregrinación terrena nuestro hermano sacerdote

P. RUBÉN OSCAR NADALICH

65 años de edad, 52 de vida paulina, 43 de profesión religiosa y 38 de sacerdocio

El P. Rubén, conocido afectuosamente por “Coco”, nació el 26 de mayo de 1951 en Reconquista (Argentina), ciudad del Noreste en la provincia de Santa Fe. Tercer vástago de una familia campesina y único varón con cinco hermanas –una de ellas, Inés, sería hermana franciscana de María–, sintió desde pequeño la llamada del Señor para consagrarse a Él, y entró a los 14 años en la comunidad de Florida (Buenos Aires), el 6 de marzo de 1964. Era entonces el largo y asendereado período en que el País sudamericano vio alternarse gobiernos legítimamente elegidos y continuos golpes militares, con la consiguiente inestabilidad y dura situación económica de la población. Pero la formación del joven caminó expedita y el 22 de febrero de 1973 emitió los primeros votos en la comunidad de Quisquizacate (Córdoba) seguidos, tres años después, por la profesión perpetua. Inclinado inicialmente a los trabajos manuales, terminó los estudios filosóficos y teológicos en dicha ciudad, llegando a la ordenación presbiteral que tuvo lugar en su ciudad natal el 23 de julio de 1977. En el informe presentado al Gobierno general para las sagradas órdenes, los formadores lo describen como «fiel y delicado», «madurado en su búsqueda de Dios», «responsable y servicial», «generoso hasta el sacrificio», «comunicativo».

El joven paulino tendría modo de desarrollar estas dotes enseguida, dedicándose en un primer tiempo a un curso de especialización en periodismo (Córdoba 1980-1982) y colaborando luego en la oficina de ediciones (1984-1986), hasta llegar a ser el director, tarea que desempeñará fielmente durante 10 años, hasta 1996.

En esa fecha comienza para él un tiempo de reconsideración de su vivencia paulina y pasa primero a Roma, para frecuentar un curso de especialización en Ciencias sociales en la Pontificia Universidad Gregoriana, y luego a Madrid, para seguir un curso de estudios especializados en el campo editorial. Al concluir este bienio siente la necesidad de abrirse a la misión y es trasladado a la Región Australia. Era enero de 1999. Cinco meses después pasa a casa de Brisbane, donde en los sucesivos doce años desempeña ininterrumpidamente su apostolado paulino en el *St Pauls Book Centre*. Durante este largo período es, en algunos mandatos, Consejero regional y

Delegado de la casa. Finalmente, en 2011, se traslada a la comunidad de Strathfield (Sydney), donde cumple su apostolado en el sector de la distribución.

En 2013, durante una visita en Argentina, se le diagnostica por primera vez un tumor en el recto y tiene que someterse a una dura intervención quirúrgica. Tras un largo período de recuperación en su País natal, vuelve a Australia para reemprender a pleno ritmo su misión. Sin embargo, las dificultades asociadas al tumor, rápidamente reaparecido, le obligan a soportar por dos años y medio diversos tratamientos clínicos que le reducen progresivamente la autonomía y no logran evitar el resultado final, precedido por un breve período de cuidados paliativos para aliviarle los dolores.

En el testimonio de los hermanos que le han asistido, resalta que “Coco” siempre aceptó su situación con buen espíritu y se esforzó lo más posible para llevar adelante la misión paulina. Adoptó una vida sencilla, que tenía como centro de gravedad el consejo evangélico de la pobreza, tanto que sus pocas pertenencias podrían estar cómodamente en un par de maletas. Amó siempre sobre todo la conversación y el diálogo con los hermanos, tanto que no le faltó algún sufrimiento por los inevitables sinsabores presentes en la vida comunitaria.

En el último saludo que le dedican los hermanos de la Provincia Argentina-Chile-Paraguay, reunidos precisamente estos días en el XXIV Capítulo provincial, recuerdan que cuando el P. Rubén les visitaba durante las vacaciones, les decía, orgulloso de su pasaporte australiano, que «se encontraba a gusto entre los canguros». A este hermano nuestro, que representa “paulinamente” un ideal puente entre dos mundos tan distantes geográfica y culturalmente –es decir Argentina y Australia–le confiamos la intercesión por el futuro de estas dos Circunscripciones, para que el Espíritu las guíe en un fructuoso tiempo de discernimiento y de acción apostólica según las necesidades de nuestro tiempo.

Roma, 19 de julio de 2016

P. Stefano Stimamiglio

Los funerales serán el 20 de julio a las 13,30 (hora local) en la Sacred Hearth Chapel del Rockwood Catholic Cemetery de Sydney. Una parte de sus cenizas serán sepultadas en este cementerio y otra parte de ellas llegarán a la tumba de familia, en el cementerio de Reconquista, Santa Fe (Argentina).

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).